

# 長野県革新懇ニュース

2021年7・8月合併号  
発行日7月10日  
会費 2,000円  
購読料 3,000円(送料込)  
振替 00510-3-15971



発行 日本と信州の明日をひらく県民懇話会  
(長野県革新懇) 発行人: 山口光昭 編集長: 高村裕  
〒380-8790 長野市県町593 高校教育会館内  
TEL: 026-234-1231 FAX: 026-234-2219 メール: mail@nagano-kakushinkon.com

====今号の主な記事====

- 1面 神津健さんインタビュー
- 2面 1面続き、「近現代信州の歴史回廊」小平千文さん
- 3面 「節夫文庫」の紹介、県革新懇が総会を開催  
読者の声、漢字パズル
- 4面 雨よ降れ ブラックジャック讀 窪島誠一郎さん  
写真で辿る信州と戦争 敗戦投下後の「集団自決」 北原高子さん  
映画評論『風の谷のナウシカ』 内山到さん

長野県革新懇

検索



1977年鎌倉市生まれ。政策研究大学院大学政策研究科国際開発研究修士課程修了。  
職歴 独立行政法人国際協力機構 (JICA) 企画調査員 (ケニア・南アフリカ・ルワンダ駐在)、アフリカ開発銀行 運輸交通インフラ・アドバイザー (チュニジア・コートジボワール駐在)。株式会社 GLOBRIDGE 代表取締役 (ウガンダ駐在)。

## 集団的自衛権は廃止し

## 憲法9条を守りぬく

神津 健さん

(衆議院長野3区予定候補者)

### 小学生の頃から 国際貢献に関心

Q 豊かな国際経験をお持ちですが、その経緯をお聞かせください。

小学校3年生ぐらいだったと思いますが、黒柳徹子さんが関わっているユニセフの活動を紹介します。同世代の子もたちが、食べる物もない、学校にも行けないというような様子が映し出されたんです。それ以来、子ども心に何とかできないかなという思いをもち続けてきました。それで高校入学に際してユニセフで働きたいと考えて、アメリカの高校へ留学し、大学にも進みました。ただ、ユニセフで働くには修士号以上が求められるので、アメリカの大学院に進みたかったのです。

JICAとアフリカ開発銀行の仕事では、ケニア、チュニジア、コートジボワール、南アフリカ、ルワンダで駐在を経験してきました。その他にもそこを拠点として、いろんな国に出張しました。そうした中で感じたことは、当然のことですが、国によってその発展の段階というのは非常に違っているということです。

が、学費が非常に高かったのので、進学は一旦諦めました。3年程は日本で働きました。が、やはり途上国の開発をやりたいという思いは捨てきれず、お金も貯まったので、アフリカへ行くことにしました。

### 日本の格差拡大に 驚きと危機感

Q 日本に戻られての印象はどうでしょうか？

今回、コロナ禍をきっかけにして日本に戻ってきたわけですが、そこで衝撃を受けたことは子どもの7人に1人が貧困状態にあるということ。私自身もアフリカの子どもの貧困削減をやってきました。私自身もアフリカの子どもの貧困削減をやってきました。私自身もアフリカの子どもの貧困削減をやってきました。

何かしなければという思いがあったので色々調べたら、この20年から30年の間で賃金が上がっていないことが問題になっていること、特に非正規雇用が広がっていて、平均年収が175万円程度であることを知りました。月々にする約15万円ですが、1人で生活していくのも厳しい。ましてや結婚、さらには

子どもをつくることにはなかなか踏み込めない金額です。ですから今の日本では非正規雇用の正規化、それから賃金全体の底上げが非常に重要だと思っています。

もう一つは、都会と地方の格差が広がっているということです。東京への一極集中が進んで地方がどんどん衰退しています。例えば商店街。もうシャッター街になってしまっているような所も多いわけですが、農業も少なくなって、地方が活気を取り戻せるようなことをやっていかないと、地方は衰退どころか消滅してしまいます。長野県の自治体もどんどん減っていくことになるので、この問題に対する抜本的な対応が必要だと考えています。

お考えですか？  
Q 新型コロナの感染対策が混迷を深めています。どのようにお考えですか？  
お考えですか？

### 命と暮らしを軽視した 政府のコロナ対策

Q 新型コロナの感染対策が混迷を深めています。どのようにお考えですか？  
お考えですか？

今号は7・8月合併号となります。次回は9月発行となります。

### 格差と貧困を広げる 新自由主義の転換を

Q いわゆる新自由主義の弊害が露わになっていますが、ご意見を聞かせください。  
【2面に続く】